

RESPUESTA ESCRITA A LA PREGUNTA FORMULADA POR LA DIPUTADA DEL GRUPO PARLAMENTARIO CONFEDERAL UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA, D^a. NOELIA VERA RUIZ-HERRERA

179/000193**34289**

El Consejo de Informativos de RTVE, órgano de representación profesional de la corporación, realizó un informe para valorar la calidad informativa de los contenidos de RTVE durante el último trimestre de 2016. En dicho informe señalan una cronología detallada de noticias y coberturas informativas que consideran que infringen la ley de la radio y la televisión pública y el estatuto y manual de estilo de CRTVE.

El Consejo de Informativos señala que el 16 de noviembre se emiten informaciones sensacionalistas. La sección de Internacional recogió en sus breves estas tres - informaciones:

- "Perú: le clavan un cuchillo en la cabeza"
- "México: operan al hombre más gordo del mundo"
- "México: un niño conduce a 100 kilómetros por hora"

Preguntamos por tanto,

- 1. ¿Qué valoración hace el Presidente de la Corporación de RTVE sobre esta práctica informativa?**
- 2. ¿Cómo justifican la creciente ola de noticias sobre crímenes y sucesos en los telediarios y su banalización?**
- 3. ¿Qué criterios se siguieron ese día para seleccionar los temas de internacional?**

En TVE se trabaja con objetividad, imparcialidad y neutralidad y se respeta la independencia de los profesionales de la información. La pluralidad en RTVE siempre está plenamente garantizada.

Los telediarios son elaborados por profesionales independientes que siguen criterios exclusivamente periodísticos y de servicio público.

La Corporación RTVE cumple con los principios de independencia, neutralidad y pluralidad, tal y como recoge la ley 17/2006, que regula los principios básicos del servicio público.

En cuanto al informe del Consejo de informativos al que se refiere Su Señoría, hay que tener en cuenta que este no refleja sino la opinión de un grupo de periodistas que, indudablemente, aportan su legítimo punto de vista. Evidentemente, el enfoque propuesto por los integrantes del Consejo de informativos puede ser distinto, pero no necesariamente mejor que el de cada periodista que elabora una pieza informativa que, además, ha de ser integrada en el conjunto del programa informativo. Así las cosas, no parece oportuno que desde el Consejo se juzgue la profesionalidad de otros periodistas y aún menos se quiera ver algún tipo de aviesa intencionalidad en su trabajo.

En cualquier caso, TVE no ha dejado de ofrecer a sus telespectadores las noticias más relevantes que se producen a diario en nuestro país y, desde luego, siempre es posible aplicar más de un criterio, todos ellos válidos y absolutamente profesionales.

Finalmente, el orden o el tiempo dedicado a las noticias, o el hecho de que se destaque o no un tema en titulares es responsabilidad del editor de cada programa informativo y no responde sino a criterios profesionales.

Por lo que respecta a los breves de información internacional recogidos el pasado 16 de noviembre por el Telediario, le informo de que esas tres mismas informaciones aludidas por Su Señoría fueron recogidas por los principales medios de comunicación no sólo de nuestro país, sino también a nivel internacional.

Le recuerdo algunos titulares de esa misma fecha:

Primera noticia aludida

Antena 3: En Perú "Un hombre con un cuchillo clavado en la cabeza entra caminando en urgencias en un hospital"

Cuatro TV: "Un hombre con un cuchillo clavado en la cabeza camina consciente por la calle"

Daily mail: "That`s gotta hurt! Peruvian taxi driver strolls into hospital with a knife lodged in his head after he was stabbed in a heated argument"

Huffington Post: "Taxi driver with knife in his head walks into hospital"

Segunda noticia aludida

El País: "El hombre más gordo del mundo". "Este mexicano, que pesa más de media tonelada, se someterá a un tratamiento para reducir su peso"

La Sexta TV: "El hombre más gordo del mundo será operado de una reducción de estómago"

Fox news: "Man who was once world`s most obese patient readies for weight-loss surgery"

Global news: "'World`s heaviest man` set to undergo bypass surgery in Mexico"

Independent: "World`s fattest man` set to have surgery to halve his weight"

Tercera noticia aludida

ABC: "Una cámara graba a un niño mexicano conduciendo a 100 km/h mientras su padre habla por el móvil.

Antena 3: "El vídeo de un niño mexicano conduciendo a 100 kilómetros por hora causa revuelo en las redes sociales"

El Mundo: "Un niño mexicano conduce a 100 kilómetros por hora mientras su padre habla por el teléfono móvil"

En Madrid, a 30 de junio de 2017

EL PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN RTVE


rtve
PRESIDENTE

José Antonio Sánchez Domínguez